

# EL REGIONAL

ORGANO DE LA COMISION TRADICIONALISTA

DIARIO DE LA MAÑANA

Fundado en 1.º de Enero de 1897 por D. Eugenio Chornet Mesquida (Q. E. P. D.)

TELEFONO NUMERO 724

Redacción, Administración e Imprenta, calle del Mar, número 111

## BAÑOS DEL TURIA

Carniceros, 14, junto á las Escuelas Pías  
ARCHENA EN VALENCIA

Baños aromáticos, almidón, salvado, sulfurados, Villa-  
rejo, Caidas, Fontana y cuantos mueros medicinales pue-  
den pedir, así nacionales como Extranjeros.  
Pídanse prospectos en el establecimiento. Duchas y  
baños de vapor.

Médico-Director, D. MARIANO PALOS

Consulta gratis.

14, Carniceros, 14

## DOCTOR LLERANDI

Enfermedades secretas del hombre y la mujer

Constitución de siete á diez de la mañana y de seis á ocho  
de la tarde.

Jerusalén, 19, entresuelo.

## AVISO IMPORTANTE

La Redacción, Administra-  
ción e Imprenta de este peri-  
ódico se han trasladado á la  
calle del Mar, núm. 111, en el  
mismo edificio que ocupa el  
Círculo tradicionalista.

## Más sobre Woodford

Españoles antes que todo, no hemos de  
dejar de dar la voz de alerta, sobre los pe-  
ligros que se nos echan encima á paso de  
carga.

Ya se han tributado al que fué presidente  
del Consejo de ministros de la regencia; los  
honores que por la gerarquía que ocupaba en  
el momento de ser villanamente asesinado  
por el cobarde Angiolillo merecía; ya su cuerpo  
descansa en recinto sagrado, basta pues de  
ese asunto.

Llore su viuda, recordando sus dándos,  
amigos y favorecidos, rogemos por él todos los  
católicos, siga la justicia la tramitación del  
sumario hasta que el asesino expie su crimen  
en infamante patíbulo, pero que los que si-  
guen los destinos de este pueblo, piensen en  
otra cosa, el tiempo urge, mañana pudiera ser  
tarde.

Al llegar á Londres el nuevo embajador  
de los Estados Unidos ante España, se dijo  
que demoraría su venida á nuestro país, has-  
ta fines de mes; el trágico fin del Sr. Cánovas,  
le ha hecho sin duda cambiar de modo de  
pensar, y los telegramas del extranjero nos  
dicen, que se dispone inmediatamente á em-  
prender su viaje para encontrarse cuanto an-  
tes entre nosotros.

Este cambio brusco, no obedece induda-  
blemente al cariño que nos profesa, ni á los  
animados deseos de conciliación de que dicen  
viene animado.

El diplomático yankee sabe perfectamente  
que la muerte del Sr. Cánovas ha de producir  
profunda perturbación en el seno del partido  
que hace tantos años venía dirigiendo; esa  
perturbación se hará sentir de una manera  
muy directa, digan lo que quieran en contra-  
rio los interesados en ocultar la verdad e i las  
esferas oficiales, y el general Woodford, querrá  
indudablemente explotar esa nueva desdicha  
y pensar con toda su fuerza sobre nosotros en  
esos momentos de atonía, para esquilmarlos  
más y más y solucionar á su favor antes de  
reponernos, las reclamaciones que trae con-  
sigo.

Hay más; al ver el personal de que viene  
rodeado, diríase más bien que es un general  
segundo de su Estado Mayor que va á estudiar  
el teatro de futuras operaciones, que no un  
diplomático.

Principia el embajador por ser general, si-  
quiera sea general americano, viene rodeado  
de agregados militares y navales, y según  
informes particulares, estos poseen verdaderas  
capacidades técnicas en los distintos institutos  
y armas á que pertenecen, y dado el estado de  
las cosas, claro está que esos oficiales no vien-  
en á nuestro país con el exclusivo objeto de  
servir de figuras decorativas al general em-  
bajador.

Lo lógico, lo que se desprende de la pre-  
sencia de esos oficiales, es que vienen á estu-  
diar nuestro país bajo el punto de vista mili-  
tar, que vienen á hacer comparaciones, á sa-  
ber de una manera exacta hasta dónde alcan-  
za nuestro poderío armado, terrestre y naval,  
á conocer las aptitudes de nuestros oficiales,  
es una palabra, á ejercer ese honroso espio-  
naje que precede á los conflictos armados.

Y como quiera que el carácter de diplo-  
mático con que vienen revestidos les ha de  
facilitar el trabajo, abriéndose ante ellos par-  
ques y arsenales, fábricas y fundiciones, cam-  
pamentos y cuarteles, escuelas y museos, en  
una palabra, todo lo que encierra algún dato

que pueda interesarles; les será facilísimo ca-  
pacitarse de cuanto somos y de cuanto dispo-  
nemos materialmente, para en un día poder  
obrar según les convenga con completo cono-  
cimiento de causa.

Y no vaya á suponerse que al escribir es-  
tas líneas nos mueve el deseo de alarmar;  
nada de eso, sabemos perfectamente lo que  
nuestro pueblo es, cuanto vale y hasta dónde  
puede llegar el heroísmo y el espíritu de sacri-  
ficio que siempre le anima, sabemos perfec-  
tamente asimismo hasta dónde puede lle-  
gar la audacia de nuestros buenos amigos los  
tocineros de Chicago, y porque conocemos  
unos y otros, deseamos que los hombres que  
rigen los destinos de la patria oren con la  
energía propia de nuestra raza en otros tien-  
pos, haciendo comprender á esos caballeros  
que á pesar de la brusca desaparición del se-  
ñor Cánovas, quien indudablemente se habrá  
llevado muchos secretos al otro mundo, no  
faltarán en España hombres que sabrán pon-  
er coto á sus desmedidas ambiciones y a tajar  
sus insolentes desplantes.

En esto estamos seguros de no equivocarnos,  
no porque los hombres que nos desgo-  
biernan nos inspiren la más mínima confian-  
za, sino porque en el libro del porvenir, Dios  
no habrá escrito todavía la palabra *finis*  
*Hispania*.

## Crónicas Madrileñas

(ESCRITAS EXPRESAMENTE PARA EL REGIONAL)

La viuda del presidente

Podría hablar de la escisión ó de la des-  
membración del partido conservador, podía  
decir algo del espectáculo dado ayer tarde por  
sus hombres en el círculo, pero hay una cosa  
más relevante, más alta, más merecedora de  
la atención de las gentes y de ser consignada  
por los escritores. Es la viuda, la triste viuda  
del presidente asesinado.

¡Qué voluntad la suya! ¡Qué valor tan ex-  
traordinario! ¡Qué energías tan incompara-  
bles! Cuando los nihilistas asesinaron con  
bombas Orsini al czar Alejandro II, la figura  
de la czarina quedó obscurecida, envuelta en  
las nieblas que derramaba en torno suyo la  
inmensidad de su dolor.

Cuando el italiano Caserio apuñaló á  
Carnot en Lyon, la viuda del presidente se  
perdió también muy pronto de vista entre las  
pompas y los crepones oficiales.

Pues el ruido oficial que ocultó la figura  
de las otras ha servido ahora para que se des-  
tache con relieve más vigoroso la de la aris-  
tocrática viuda de nuestro presidente ase-  
sinado.

A Cánovas le tenían todos por hombre de  
voluntad poderosísima, de carácter de hierro,  
de energías extraordinarias. Más si él se  
hubiese visto en el trance amarguísimo en  
que se ve ahora su desolada consorte, podo-  
mos permitirnos la duda de que hubiese ra-  
yado á tanta altura.

Pintan á esa extraordinaria mujer los co-  
rresponsales en Santa Agueda, con un valor  
espantoso.

Presenció la terrible escena, de los pri-  
meros, y al dirigirse ante su esposo para re-  
cordarle con sus brazos destrozó rabiosa su aba-  
nico en el rostro del asesino. Levantaron el  
cadáver de la galería, llevaronlo á la habita-  
ción, tendieronlo allí y encendieron los blan-  
dones.

—¡Es mío! solamente mío dijo la valerosa  
viuda. Y rechazó á todos, y cerró la puerta á  
todas las curiosidades y quiso velarlo ella sola,  
únicamente ella. Y sola con el cadáver exan-  
guie, abrazada á él, cubriéndole de besos la  
cara, protegiéndolo con su cuerpo, pasó la  
tarde y la noche sin derramar una lágrima.

Cuando juntaba su rostro con el mar-  
móreo rostro del muerto, parecía—dice Morote  
—que la muerte y la locura se daban un beso.  
Si se apartaba del cadáver, si hablaba, si  
quería algo, era todo por ver al asesino. Cas-  
tellano tuvo que hacer un esfuerzo colosal para  
impedírselo.

En su apartamiento del mundo, hizo una  
excepción, solamente una. D. Emilio Castelar,  
que llegaba de luengas tierras llorando y cu-  
yas lágrimas salobres habían manchado las  
guatillas en que escribe su «Historia de Es-  
paña». Castelar era el amigo inseparable de  
Cánovas, y entre Castelar, Cánovas y la viuda  
formaron—dice Morote—una trinidad moral  
de afectos, de sentimientos, de pensamien-  
to. Al ver á Castelar renovarósele á la viuda  
sus dolores acerbísimos y cayó en los brazos  
del tribuno que compartía con ella su tribula-  
ción.

Castelar y la viuda velaron el cadáver.  
Castelar lloraba, no quería pensar, parecía  
atontado ó tonto y recitaba de memoria pá-  
rrafos sublimes de Donoso Cortés.

La viuda no lloraba. Tuvo los ojos secos  
con un valor extrahumano. Y asistió á la au-  
topsia del cadáver y debió sentir en las car-  
nes propias las heridas que el bisturí y el es-  
calpelo de los médicos hacían en la carne in-  
animada del marido muerto.

Llegó la hora de volver á Madrid. Los ar-  
tífices soldaron la caja, los diputados la co-  
gieron en hombros y la depositaron en la ca-  
roza. La viuda la siguió del brazo de Cas-  
telar.

—No quiero—decía—honores oficiales. No  
quiero nada.

La última voluntad del muerto es que su  
cuerpo sea mío como ha sido su alma. Que yo  
sola deposite sus huesos en el sepulcro.

No podía ser. El mundo oficial estaba  
consternado, el mundo oficial reclamaba á su  
presidente y le hacía honores de príncipe de  
la milicia.

Ha sido necesaria una violencia grande  
para que la viuda se resignase á eso.

Ya desembarca en Madrid el cuerpo  
muerto.

Durante el camino los obsequios funera-  
rios han sido muchos, el duelo grande. A la  
llegada el mismo. Los ministros llegan; la  
muchedumbre se agolpa. Baja el cadáver y de  
la misma cámara mortuoria baja también la  
viuda que no le había abandonado. Llegan á  
la morada de sus antiguos esplendores, de sus  
caricias, de sus triunfos.

La capilla ardiente espera y el gobierno  
había dispuesto que públicamente se exhibie-  
se. La Huerta está llena de coronas, de cin-  
tas, de lazos, de testimonios externos y mu-  
dos del dolor de las gentes. Sus alrededores  
están llenos de una muchedumbre que espera  
entrar.

—¡No quiero dice la viuda, con la misma  
energía con que lo había dicho á los que pre-  
tendían llevar el cadáver á la presidencia.  
¡Fuera pompas oficiales, homenajes apa-  
tosos á estos restos queridos! ¡Como en Santa  
Agueda los velaré yo sola!

Y sola los está velando.

Y llegan los parientes del muerto y los re-  
chaza, y llegan los políticos conservadores y  
los rechaza, y llegan Silvela y los suyos y los  
rechaza también. La orden es general sin ex-  
cepciones, inapenable. La voluntad es de hie-  
ro.

Un decreto de D.ª Cristina disponía el en-  
terramiento para esta tarde, pero la viuda des-  
garrada por el dolor.

—¡Queríero un día más!—ha dicho. Y un  
día más seguirá el cuerpo en la Huerta, y un  
nuevo decreto ha tenido que anular aquel de-  
creto.

¡Extraordinaria mujer! ¡Mujer española  
engrandecida por el dolor! Voluntad inapelable,  
indiscutible, majestuosa, imponente!

Así dicen todos admirando la energía de  
esa dama enlutada y sumida en horrible des-  
ventura. Y añaden: Si esto hace en momentos  
de angustia, si así manda esa voluntad cuando  
de las fuerzas físicas ceden y flaquean ¿qué  
no pudiera hacer y mandar estando Cánovas  
vivo y siendo poderoso?

Madrid 12 de Agosto 97.

## Nota del día

### CANOVAS

¿De qué vamos á hablar?

Muerto el Sr. Cánovas, á quien Dios haya  
perdonado, no hay política ni asunto alguno  
referente á la gobernación del país que pueda  
inspirar hoy media docena de renglones, por-  
que el Sr. Cánovas lo era todo en el gobier-  
no, presidente, ministro universal, director de  
las guerras, pensamiento, palabra, alma en fin  
de la situación conservadora que tan rudo  
golpe acaba de recibir.

Además, aunque así no hubiera sido, el  
dolor merece respetos á toda alma generosa,  
y no hemos de turbar tan pronto el duelo del  
gobierno criticando sus disposiciones del mo-  
mento, suponiendo que tome alguna respecto  
de la administración de los intereses del país.

¿Hablarémos de la víctima del anarquista  
italiano Miguel Ángel Rinaldi?

Más propicia es la ocasión para esto que  
para ninguna otra cosa, aunque la sangre to-  
davía caliente del Sr. Cánovas obliguenos á  
decir pocas palabras, y éstas dentro de los lí-  
mites de las consideraciones y circunspección  
que deben guardarse ante el cadáver de un  
hombre, aunque éste haya sido nuestro irre-  
conciliable adversario.

Tiempo habrá dentro de poco para juz-  
gar sus actos y los resultados de ellos.

Pobre, desamparado y modestamente ves-  
tido llegó á Madrid el Sr. Cánovas del Casti-  
llo por los días que marcaron el fin de la pri-  
mera mitad del siglo en que vivimos, ó el co-  
mienzo de la segunda.

Con muchos alientos en su corazón joven,  
ansioso de gloria, dotado de meridional fan-  
tasia y de fácil y ocurrente palabra, pronto se  
hizo numerosos amigos entre la gente de letras  
de la que formaba parte, entrando luego á es-  
cribir en diferentes periódicos.

Llegó el año 1854 y con él la ocasión pro-  
picia para el desarrollo de las facultades y as-  
piraciones de Cánovas, quien de acuerdo con  
el general O'Donnell, jefe de aquella revoluc-  
ción que, como todas, fué á parar á donde sus  
inspiradores no querían, escribió el famoso  
Manifiesto de Manzanares, programa político  
de los pronunciados ó sediciosos contra el go-  
bierno apellidado *polaco*, inspirado por el pri-  
mer conde de San Luis que, como Cánovas,  
había llegado también á Madrid sin otros re-  
cursos que su audacia, su ambición su inteli-  
gencia, empapadas de ideas liberales innova-  
doras, aunque no tan avanzadas como las de  
su afortunado adversario.

A contar desde el triunfo de la revolución  
militar de 1854, el Sr. Cánovas abrió sus alas  
preparándose á remontar el vuelo hasta donde  
había fijado el término de sus aspiracio-  
nes, y ocupó elevados puestos, en los que  
fué adquiriendo su práctica de gobernar.

Con próspera ó adversa fortuna, el Sr. Cánovas  
empezó desde entonces á figurar en el  
Congreso, en el Ateneo y en el Gobierno; se  
hicieron públicos sus agudos y punzantes epi-  
gramas y se comentaban sus discursos y sus  
escritos en el mundo liberal, del que fué siem-  
pre uno de sus primeros adeptos, y entre lin-  
ajadas damas que, según se refiere, no contri-  
buyeron poco á la elevación del autor del  
programa de Manzanares.

Después de este hecho ¿quién no conoce  
la vida del Sr. Cánovas del Castillo?

Estalló la revolución que derribó el trono,  
y el Sr. Cánovas que había visto marchar al  
extranjero á D.ª Isabel de Borbón, sin poner,  
que sepamos, sus talentos del lado de la su-  
gusta destronada, se constituyó en conspira-  
dor perspicaz en favor de su hijo, llegando  
por último el levantamiento de Sagunto, que  
dió al traste con los hombres de la revolución  
Setembrina, pero no con sus ideas; que ha-  
bían tomado cómodo y fácil asiento en el espí-  
ritu ampliamente liberal del Sr. Cánovas del  
Castillo.

En esta época el Sr. Cánovas mostrósse  
enemigo implacable del partido carlista, mas  
como Dios le habrá ya tomado á estas horas  
cuenta de todos sus actos, no nos hacemos  
eco ahora de los agravios, de los ultrajes, de  
los dolores inmensos que el hoy difunto señor  
Cánovas infirió á los servidores de la causa  
tradicionalista. Nosotros le perdonamos, y  
que Dios y la historia le juzguen.

¿Qué ha sido el Sr. Cánovas á contar des-  
de el día en que Sagasta, siendo ministro,  
llamó en documento oficial *facciosa* á la ban-  
dera levantada en Sagunto por el general Mar-  
tínez Campos?

Todo lo que quiso, y hay que convenir en  
que quiso serlo todo, y fué así; porque ¿á qué  
negarlo? tenía más inteligencia, más audacia,  
más carácter que todos los políticos que á su  
sombra nacían y medraban.

Y aquí entra lo más grave para el partido  
conservador, y aun pudiéramos decir que  
para los partidos parlamentarios de España.

¿Quién puede en estos momentos angus-  
tiosos para el país, con dos guerras en lejano  
suelo, agotados los recursos, desquiciada la  
Hacienda, con pavorosos problemas sobre el  
tapete, quién puede, repetimos, reemplazar al  
Sr. Cánovas en la jefatura del partido conser-  
vador?

¿A quién llamará el poder moderador á  
gobernar la nación?

He ahí dos preguntas que deben causar  
espanto en el ánimo de los partidos libera-  
les.

El Sr. Cánovas no tiene sustitución satis-  
factoria en estos instantes. Fuera un plácido y  
venturosos, y no faltaría un hombre de ilus-  
tración como Pidal que pudiera ocupar el  
puesto que ha dejado vacante la mano del  
asesino Rinaldi. Fuera esta época de escarceos  
parlamentarios y de travesuras políticas, y  
Romero Robledo podría llegar á ser primera  
figura en el gobierno; pero como ni los tien-  
pos son venturosos ni la situación actual del  
país puede ser salvada con travesuras ni re-  
cursos, la gravedad queda en pie con su resto  
de desdichas presentes y acaso de catástrofes  
futuras.

Y como el partido conservador no puede  
continuar gobernando porque su número, su  
inspiración, su fuerza, sus energías, su *todo*,  
ya en convertidas en cenizas, ¿a quién llama-  
rá el poder moderador á gobernar el país?

Alguien cree que al general Martínez Cam-  
pos, pero esto no sería una solución definiti-  
va, y además traería rozamientos peligrosos  
con los dos partidos hasta ahora triunfantes.  
¿Qué programa iba á adoptar el general de  
Sagunto? ¿El de los conservadores?

Pues tendría en seguida enfrente en són de  
guerra al partido liberal, que más hábil en po-  
lítica que el general Martínez Campos no tar-  
daría en inutilizarlo y de mirarlo.

¿Aceptaría los principios de los fusionistas  
con la autonomía para Cuba? El partido con-  
servador le declararía guerra sin tregua hasta  
hacer lo que ya hizo en otra ocasión: demost-  
rar al mundo que no ha nacido el *pacificador*  
para gobernar una nación.

¿Llamará el poder moderador al Sr. Sil-  
vela? Sólo en pensarlo nos parece que com-  
temos un absurdo.

¿Cómo ha de tener aptitud é historia bas-  
tante para gobernar, un partido que acaba  
de nacer al calor de desdichas y apostasias,  
y cómo habría de ser preferido al partido li-  
beral, que ha gobernado en diversas ocasio-  
nes y además está pidiendo el poder con  
amenazas unas veces, con súplicas otras?

Grave, muy grave, es la situación en que  
ha puesto al país liberal la muerte inesperada  
del Sr. Cánovas. Si hubiera tenido tiempo de  
designar un sucesor aceptado por el partido,  
la cuestión no sería tan difícil para aquél,  
aunque siempre le faltaría la influencia de su  
fundador, jefe y maestro; pero el Sr. Cánovas  
ha pasado de esta vida á la otra sin tener  
nada dispuesto, según hemos leído en un pe-  
riódico.

Ojalá que la muerte le haya cogido con el  
espíritu bien preparado, lo cual le valdrá mu-  
chísimo más que todas las glorias y satisfac-  
ciones que pudo alcanzar en la tierra.

## La vida del Cardenal Monescillo

El vacío que el cardenal Monescillo deja  
entre nosotros es tan grande, tan inmensa la  
veneración que hacia él sentíamos los carlis-

tas en general, que á pesar de las notas publi-  
cadas en nuestro número de ayer, no podo-  
mos dejar de copiar de nuestro colega *El Co-  
rrero Español* cuanto dice de tan precioso pu-  
rado, seguros de complacer á nuestros lec-  
tores aun cuando repitamos ciertos concep-  
tos.

Dice así:

«Nació este varón ilustre el lunes día 23  
de Septiembre de 1811 en Corral de Calatra-  
va, diócesis entonces de Toledo y hoy de Ciu-  
dad Real, siendo sus padres D. Nicasio Mo-  
nescillo y D.ª María Viso. Fué bautizado al  
siguiente día 3, recibiendo el nombre de An-  
tolín (1), en memoria del esclarecido Mártir,  
bajo cuyos venturosos auspicios ha puesto la  
Iglesia la aurora y el ocaso segundos de Sep-  
tiembre.

Bien temprano debió revelar el niño An-  
tolín las felices predisposiciones con que el  
cielo le había enriquecido, porque apenas fla-  
meaban en su frente los primeros destellos de  
la razón, excitó por su viveza y agudeza ex-  
traordinarias la atención de su familia y de su  
paisanos.

Por indicaciones del P. Celestino Noval-  
vos, profeso secularizado de la orden de los  
Agonizantes, y *dómine* el más amado de  
aquella comarca, comenzó á estudiar latinidad,  
y á los dos años verificaba é imitaba con  
admirable propiedad á Horacio y á Virgilio.

Poco después, y sin dejar sus estudios,  
llamó tanto la atención de sus convecinos, que  
á todos preocupaba el porvenir de este joven,  
como si por presunción misteriosa columbra-  
ran en él la gloria más preciosa de aquella  
comarca; y todos también contribuyeron á  
que le acogiera bajo su protección el ilustrí-  
simo Sr. Dean de la S. I. Primada, D. Lorenzo  
Hernández Alba, orundo del mismo pueblo.

Contaba entonces el Sr. Cardenal unos 15  
años, y era tal su porte, su elegante figura, su  
pulcritud y su atracción sobre todos los án-  
imos, que mereció la protección del Sr. Alba,  
después convertida en verdadero cariño pa-  
ternal, de tal modo, que, orgulloso legítima-  
mente el Sr. Dean de prodigar sus favores á  
persona tan apta, no vaciló en auxiliarle para  
estudiar Filosofía en el célebre colegio de San  
Bernardino de Toledo y San Pedro Mártir,  
que enseñaban los padres Dominicos, mien-  
tras cursaba dicha asignatura con carácter ofi-  
cial en la Universidad, y con tanto mérito y  
recomendación á los ojos de sus maestros,  
que obtuvo por oposición, con nota de *So-  
beresaliente*, y en claustro pleno, los grados  
de Bachiller, Licenciado y Doctor en esta fa-  
cultad.

Para que todo sea extraordinario en este  
hombre, acaeció repetidas veces que el disci-  
pulo suplía á sus maestros, así en una facul-  
tad como en otra; por lo cual, no bien la muer-  
te cerró los párpados del eminente sabio y  
profesor de Teología Pastoral, D. Fernando  
Prieto, á las cinco de la mañana del 19 de  
Abril de 1880, con general aplauso fué nom-  
brado sucesor suyo el señor Monescillo.

Antes de este suceso, el Sr. Cardenal de-  
jó apuntes exactos de una parte de su vida en  
la exposición que elevó al Emmo. Sr. Iguan-  
zo, en Marzo de 1835, solicitando el subdi-  
conado, y manifestando que cuando á los die-  
seis años, ó sea hacia 1827 vino por primera vez  
de su país natal á Toledo, residió en la feligresia  
de Santo Tomás hasta el año 29; que habien-  
do permanecido algún tiempo más en com-  
pañía de sus padres, volvió de nuevo á To-  
ledo, se estableció en la feligresia de San Sal-  
vador y San Antolín por Agosto de 1834;  
que á la sazón era Lector de coro de esta  
santa iglesia; que estudiaba el cuarto de Teo-  
logía; y, por último, que exhibía título de *Congrua*,  
el mismo que había servido para orde-  
narse el Sr. Alba.

En ese expediente de Ordenes para el sub-  
diconado, consta ya como tonsurado, al ad-  
mitirle la *Congrua*, en 25 de Septiembre de  
1833, y que le había ordenado de Menores el  
Ilustrísimo Sr. Abella, obispo de Oaxaca (Mé-  
jico), en las que celebró por Santísima Trini-  
dad el año 1834, en la iglesia convento de  
Capuchinas de Madrid. Ordenole de Epístola  
un sábado de pasión, 4 de Abril de 1835, el ex-  
celentísimo Sr. D. Juan José Bonel y Orbe,  
obispo de Córdoba, y este mismo señor le confir-  
mó el Diaconado el sábado 19 de Septiem-  
bre del antedicho año en las *Temporas* de San  
Mateo. Ascendió poco después al Presbiterato,  
celebró su primera misa en la iglesia de  
Santa Cruz de Madrid.

Por este tiempo comenzó á revelarse en el  
Sr. Cardenal el genio de escritor, que es sin  
duda una de las cualidades más características,  
más salientes y constantes de su vida, consa-  
gando las primicias de su pluma á biografiar  
las virtudes y méritos de su queridísimo  
maestro D. Fernando Prieto, ya mencionado.  
Esta neerología vino á la luz pública en la revista  
titulada *El Genio del Cristianismo*, y fué  
como la estela luminosa que comenzó á anun-  
ciar al mundo el hombre de entendimiento y  
corazón. Este acto tan noble le granjeó las  
simpatías de todos y le insinuaba ante la con-  
ciencia pública como una capacidad nada vul-  
gar; habiéndose dado el caso de que la prensa  
de regiones lejanas tradujese con avidez y co-  
mentase favorablemente ese acto verdaderamente  
propio de un hombre de iniciativas felices,  
de bondad ingenua y de espíritu culti-  
vado: de un hombre que á todas horas puede  
decir: *sortitus sum animam bonam*.

Revueltos andaban los ánimos por este

(1) Así consta en aquel lib. 5.º de Baut., al fol. 86  
vuelto.

tiempo en la nación española, aun parecían haberse roto los ejes de todas las ruedas concéntricas que producen y garantizan el movimiento ordenado de los pueblos; y así como en las grandes convulsiones terrestres sufren más las masas y cuerpos de mucha altura, así entonces vieron prisioneras, deportadas y ataladas en su reputación las personas de más importancia, aunque fuesen evidentemente inofensivas. Así sucedió con el venerable Sr. Alba, varón de paz y respetable en todos conceptos, quien de improviso, y por motivos frívolos, fué desterrado a Cartagena.

Vapor noruego Sultjelma, procedente de Lisboa, con cargo de bacalao. Vapor noruego Aiert, de Gandia, con cargo de frutas. Vapor español Sofia, de Tarragona, con cargo general. Vapor español Cabo Silleiro, de Tarragona, con cargo general. Laud español María de la Presentación, de Barcelona, con lastre. Bergantín goleta italiana Zio Baccicón, de Cagliari, con cargo de carbón.

ha dirigido una circular a los delegados, llamándoles a la atención sobre el tema segundo del cuestionario, a propósito del mal estado en que se encuentran los ingresos de toda clase de Vinieta sobre Rupestris Guiraud o de hoja metálica, en varios puntos. Ingresados en Marzo y Abril, salieron bien y crecieron hasta a lozanía más de un metro los sarmentos. Actualmente en pocos días se mueren las hojas y muere la planta. En algunos puntos puede confundirse con la apoplejía, que no es rara este año gracias a la excesiva sequedad de la tierra, pero en otros puntos los síntomas son bien distintos de los que presenta aquella afección.

El Sr. Gobernador entregó ayer a los tribunales al alcalde, depositario y secretario del ayuntamiento de Palomar, por el delito de distracción de fondos públicos, puesto que han gastado 6.560,08 pesetas por diferentes conceptos, pero en cambio deben seis meses a los maestros. También ha oficiado al juez de Requena para que haga efectiva por la vía de apremio una multa de 500 pesetas impuesta al ayuntamiento de Villagordo del Cabriel, por no pagar a los maestros.

Por desconocerse sus respectivos destinatarios, se hallan desatendidos en esta Central los siguientes despachos telegráficos: Vila Serra, Alcazar Real; Sánchez, Liverpool; Manuel Durá, Almería. Hoy a las nueve de la mañana tendrá lugar en el Hospital militar el primer reconocimiento de inútiles del presente mes. Según los datos recogidos por la guardia municipal, actualmente existen en nuestra ciudad 1.283 habitaciones desahuyadas.

Esta desgracia puso a prueba la lealtad, el valor personal, la intrepidez ante la justicia, la riquísima inventiva de medios y la seguridad de procedimientos, que desde su primer uso de razón tan habituales eran a nuestro señor Cardenal. Lejos de abatirse ante aquel abuso de autoridad que humillaba y encarnecía la dignidad y merecimientos de su protector, la misma iniquidad que le haría en la fibra más delicada de su alma, le suministró la perdurable temeridad de presentarse ante el ministro D. Joaquín M. López, vindicando y justificando la inocencia de su amadísimo desterrado, y demostrando la justicia, necesidad y conveniencia de que inmediatamente fuese restituido al goce y disfrute de su prebenda con plena libertad, quien por ningún título debía sufrir tan durísima vejación.

Examinado el ingerto, véase que éste dió en el sitio de la incisión tan solo pequeños puntos de soldadura, y aún en algunos en estos puntos llegó a formarse el tejido de unión. Algunas puas dieron raíces propias, que han mantenido en parte a la planta, ayudándola en la vida aminorera que le daba el pie, hasta ahora que, perjudicadas estas raíces por la filoxera y por la sequía, y asido el patrón por haber cesado la circulación que ficticiamente se había establecido entre él y la pia, muere la planta entera. Este fenómeno se observa en los sitios secos y muy expuestos al sol; se nota con menos intensidad en sitios húmedos o muy frescos. Se presenta sobre ingertos del año, pero no sobre ingertos de años anteriores, cuya soldadura llegó a formarse bien, lo que indicaría ser la sequía la causa de la mala soldadura de los ingertos últimamente verificados, pero siempre una dificultad al ingerto por parte del Rupestris Guiraud.

De la España Cristiana: "Desde los republicanos hasta los carlistas, todos manifiestan hoy estar apenadísimo por la muerte de Cánovas; pero no sabemos que nadie haya reventado de pesadumbre, ni siquiera perdido el apetito y el buen humor. Esto es decir, que las faras de teatro están a la orden del día. No oremos que ningún cristiano se alegre de la desgracia del prójimo; pero cada uno siente las que le tocan de cerca, y lo demás todo son mentiras." Lamentamos profundamente que esa gaceta haya pasado desapercibida para el director del referido semanario.

En primer lugar los carlistas no están apenados por la muerte de Cánovas; están indignados por el asesinato y después de todo, de sus órganos en la prensa no han partido lamentaciones jeremiáticas, y si protestas energéticas. Conste, pues, que esa farsa de teatro nadie puede apreciarla en los carlistas, los cuales han procedido como cumplida a toda conciencia honrada, noble y levantada, y sobre todo cristiana. Conste. Los periódicos de Santander dan cuenta de una desgracia ocurrida en las obras de construcción de la carretera de Malilla, resultando un muerto y tres heridos.

Nuestro amantísimo Prelado, como presidente de la Hermandad de Safragios, ha hecho circular los oportunos avisos para que se eleven preces al Todopoderoso por el eterno descanso del alma del Cardenal-Arzbispo Sr. Monescillo. La Comisión municipal de Cementerio ha acordado por unanimidad denegar la petición hecha por conducto del director del Hospital referente a que el Ayuntamiento concediese gratis una parcela en el Campo S. y to para erigir un mausoleo a Julio Aparici (Fabrilo). Los tenientes de alcalde han comenzado a formar una estadística de todos los establecimientos en que se fabrican o venden artículos de comer y beber, en sus respectivos distritos, a fin de practicar periódicas visitas de inspección.

Era en aquellos días D. Juan Donoso un prestigio universal, el *noli me tangere* de los oradores y controversistas públicos; pero leyó el Sr. Cardenal dos cartas que el marques desde Berlín, donde representaba a España, dirigió al conde Montalenbert sobre la libertad de enseñanza; y como no le satisficieron las teorías y conceptos que en ellas se emitían, estuvo dos meses meditando el asunto, hasta que el 13 de Julio de 1849 ya no pudo contenerse, y como el águila, de la que dice Horacio que la saca del nido *amor dapis atque pugnae* (1), así también el amor insaciable de poseer y dar a poseer la verdad—*amor dapis*—el genio de lucha y controversia en defensa de la verdad—*amor pugnae*—le hicieron lanzarse a dar lecciones a uno de los más renombrados maestros y oradores de nuestras edades. Pero ¡qué lecciones! ¡qué modo tan dedicado y perfecto de advertencias caritativas, fundadas y convenientes! Al más obedecido adversario, al más empedernido sistemático rendirían; y aunque tenga su orgullo más altura de vanidad que todos midieron las soberbias espumas del diluvio, descendería y se abatiría con efusión y ternura a los pies del joven, que como efusión y ternura con tanta cortesía como ciencia. No es posible señalar triunfos superiores a los de este genio; y el presente es de los de primer orden.

La Junta directiva del Circulo Tradicionalista de esta ciudad acordó, a propuesta de su secretario el Sr. Martínez Mengo, organizar una serie de conferencias semanales que versarían sobre asuntos de interés y cultura general, divulgando por este medio conocimientos de otro modo inasequibles a muchos. Este procedimiento, muy seguido en el extranjero y adoptado por el Ateneo de Madrid con el título de "Estudios superiores", suponemos que ha de dar excelentes resultados, teniendo como tenemos la seguridad de que nuestros amigos y especialmente los que no han podido hacer estudios sobre dichas materias, tomarán con interés el asunto y acudirán en gran número a oír la autorizada palabra de las distinguidas personas a quienes se invitará al efecto. Las conferencias comenzarán a fines de Setiembre o primeros de Octubre. Debiendo verificarse en los días 15 y 16 del actual las tradicionales fiestas con que el vecino pueblo de Burjasot festeja a su patrono San Roque, la Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto que en los referidos días se establezca un servicio especial de tranvías entre Valencia y dicho pueblo, cuyo servicio, sin alteración de los precios ordinarios, se prolongará en la noche del 15 hasta las diez de la misma, que se dará el último coche de Burjasot, y el 16 hasta que la procesion haya terminado, debiendo advertir al público que en la tarde del 14, desde la hora que determine aquella autoridad local, los viajeros que vayan a Burjasot apearan en la plaza Ayuntamiento del referido pueblo, tomando un nuevo coche junto a los Silos los que se dirijan a Godella.

He aquí el programa de las fiestas que se han de celebrar en Burjasot, durante los días de hoy, mañana y pasado: Día 14.—Al amanecer vuelo general de campanas y disparo de morteretes. A media noche se repetirá el vuelo general de campanas, y por la noche pasará por los dulzaineros y banda de la población. A las nueve de la noche, inauguración de la temporada teatral, con la zarzuela *El Milagro de la Virgen*. Día 15.—Al amanecer día y a las diez la misa solemne, cantándose a toda orquesta la del maestro Mercadante. A las doce disparo de 1.000 morteretes. Por la tarde, a las cuatro, reparto de raciones a los pobres de la población en el teatro, amanzando el acto la banda de música de la población. Por la noche, a las siete, procesion. A las nueve bajada de San Roque desde la ermita a la iglesia parroquial. A las diez serenata, ejecutándose el siguiente programa: 1.ª Pasodoble "Aigabeno".—2.ª Sinfonía de Juan de Arco.—"8".—"Figue dame" obertura.—4.ª Sinfonía de varias zarzuelas.—5.ª Tanda de Valse.—6.ª Pasodoble "La banda de trompetas". A las doce de la noche gran *corra* de fuegos artificiales. Día 16.—Al amanecer día. A las diez misa solemne, cantándose la del maestro Giner a toda orquesta. A las doce disparo de una gran traca y sobremesa. A las cinco de la tarde concierto en el paseo de los Silos. A las ocho procesion general, subida del santo y disparo a las once de un gran castillo de fuego artificiales, confeccionado por el pirotécnico de Benimamet.

El Sr. Gobernador entregó ayer a los tribunales al alcalde, depositario y secretario del ayuntamiento de Palomar, por el delito de distracción de fondos públicos, puesto que han gastado 6.560,08 pesetas por diferentes conceptos, pero en cambio deben seis meses a los maestros. También ha oficiado al juez de Requena para que haga efectiva por la vía de apremio una multa de 500 pesetas impuesta al ayuntamiento de Villagordo del Cabriel, por no pagar a los maestros.

Nuestro amantísimo Prelado, como presidente de la Hermandad de Safragios, ha hecho circular los oportunos avisos para que se eleven preces al Todopoderoso por el eterno descanso del alma del Cardenal-Arzbispo Sr. Monescillo. La Comisión municipal de Cementerio ha acordado por unanimidad denegar la petición hecha por conducto del director del Hospital referente a que el Ayuntamiento concediese gratis una parcela en el Campo S. y to para erigir un mausoleo a Julio Aparici (Fabrilo). Los tenientes de alcalde han comenzado a formar una estadística de todos los establecimientos en que se fabrican o venden artículos de comer y beber, en sus respectivos distritos, a fin de practicar periódicas visitas de inspección.

Operativo seguirá este. Cada ser obra como es. Y como no cabe duda en que el señor Cardenal, por organización y temperamento es defensor de todas las nobles causas, vimen hechos, después de lo que acabamos de referir, que excitó en los irresistiblemente sus instintos de justicia y de defensa. Corrían los años de 1835 al 42, en que el Sr. Vallejo estaba presentado para la Silla de Toledo, y moría sin conseguir la posesión, porque no le confirmó la Santa Sede. Nombrado el Sr. Goflanguer, su Provisor, Vicario capitular, cual si hubiese habido verdadera vacante de legítimo poseedor, se produjo tal excitación y se rompieron de modo tan inusitado los diques del común respeto, que de una y otra parte se entabló acción con más o menos prudencia, pero con mejor sentido cívico por los que rechazaban lo mismo la intrusión directa y explícita del Sr. Vallejo, que la indirecta e implícita del Sr. Goflanguer. Presentado así el estado de la cuestión, y dada la voz de lucha en favor de la verdad y del derecho legítimo, fué el Sr. Monescillo quien en pocos minutos dió forma a la idea en una representación magníficamente escrita, que se cubrió de firmas y penetró en el regio alcazar, pidiendo reverentemente a la reina que presentase en forma para esta vacante un varón dignísimo, que restableciese cuanto antes el sosiego de las conciencias y la observancia de los Cánones. En tanto los contumaces regalistas y fautores utilitarios de la omnipotencia del Estado, dirigían sus maniobras en todas partes, sofocando secularizar y absorber la independencia de la Iglesia; para cuyo siniestro intento se valieron de las armas de la malicia, de la calumnia y del satanismo, procurando ante todo extinguir las ordenes religiosas ó arrancar los niños, como ellos decían, para que se acabaran los pajaros. Por razón análoga buscaban y perseguían a todo el que más descollaba entre las eminencias del talento, ó que más les entorpecía sus planes impios con escritos, ora razonados, ora críticos, ora punzantes y de gran sensación siempre en nuestra sociedad, cuyo fondo no pudieron romper. Fueron por dichos motivos desterrados de esta ciudad más de cuarenta sacerdotes que habían firmado la exposición redactada por el Sr. Cardenal, huyendo éste a Madrid para no ser víctima de atropellos.

La guardia municipal dió anoche una batida a la gente de mal vivir, decomisando doce armas de fuego a otros tantos individuos que las usaban sin la debida licencia. En la última sesión celebrada por la corporación municipal de Badajoz, acordó autorizar al alcalde Sr. Pálaya para que adquiriera bicicletas con destino a los empleados de consumos. Según nos participan de aquella población, el alcalde se ha propuesto que algunos empleados que prestan servicio en la vía pública sean *chiss montados* velocipedistas. Hoy por hoy podemos asegurar que el *nuncio* (pragoneiro) ejerce su cargo montado en su bicicleta, dando el opio a la gente menuda y a los grandulones. De seguir las cosas así, no dudamos que aquella autoridad municipal exigirá en lo sucesivo, cuando haya alguna plaza vacante de escribiente u oficial, el correspondiente examen competente de aquel *sport*, en vez de la gramática y contabilidad inuspeñables.

Hay alcaldes, como el de Villarroya, que deberían tirar de un carro. Celebrase allí la distribución de premios en la escuela municipal, y habiendo el señor cura sobre las ventajas de la enseñanza religiosa y sobre la falta de logros del irreflexivo pensamiento fué interrumpido por el Monterilla, que le dijo: *Calle está de los; y más tarde volvió a repetir: La leche ácho que no habre usté de religion, sino de la educación e instrucción de los niños.* X de la paja y alfalfa que se merecen ciertos alcaldes, añadimos nosotros. Contornes de toda uniformidad con nuestro colega La España Cristiana. Cumpliendo el acuerdo del Ayun-

Los periódicos de Santander dan cuenta de una desgracia ocurrida en las obras de construcción de la carretera de Malilla, resultando un muerto y tres heridos. El muerto, José Menéndez y Méndez, era soltero, de 24 años, natural de Cadavedo (Asturias). El José Menéndez Méndez, estando trabajando hace ya algún tiempo en la fachada exterior de una casa de la calle del Rubio, se cayó desde la altura del cuarto piso de la misma, quedando sentado en una de las repisas y debiendo a esto el salvarse de una muerte segura. Un hermano de dicho José pereció en la catástrofe del "Cabo Machichaco". De los tres heridos, uno es asturiano y se llama Francisco Villagaz, que sufrió fuerte contusión en la cabeza y en la cintura. El "Boletín Oficial" publicará hoy el anuncio convocando a oposiciones para cubrir once plazas de farmacéuticos de Sanidad militar, las cuales se celebrarán el día 11 de Octubre próximo. Los días 16, 17, 18, 19 y 20 del actual se cobrarán en Gandia las contribuciones territorial e industrial. Con motivo de haberse efectuado ayer el entierro del Sr. Cánovas, el Sr. Gobernador remitió un telegrama al ministro de la Gobernación, en nombre suyo y de los senadores y diputados a Cortes, reiterando el pésame a la familia del expresidente del Consejo de ministros y la protesta por el infame atentado. A los funerales que por el eterno descanso del Sr. Cánovas se celebrarán hoy a las nueve de la mañana en nuestra Basílica Catedral, acudirán todos los cleros parroquiales con cruz alzada.

Hace algunos días aplaudimos el celo desplegado por la guardia municipal para evitar que durante las primeras horas de la noche pudiesen por los solares de San Francisco molestando a los transeúntes, el sinnúmero de *huaspedas* que allí se reúnen. Como quiera que nuestro aplauso se ha perdido en el espacio, insistimos de nuevo suplicando a los Sres. Olivan y Tarazona las oportunas ordenes para que se evite este abuso que nada dice en favor de nuestra culta ciudad. La sociedad telefónica interurbana del Noroeste de España, es muy probable, según leemos, que se una a la red telefónica de Francia, de suerte que quizás antes de poco tiempo se podrán celebrar conferencias desde Zaragoza con París y Londres. La citada empresa tiene también el propósito de rebajar el precio de los telefonos y conferencias, habiendo dicho el director de la misma que el ideal es que un telefonema de 15 palabras cueste lo que un sello de correos, 15 céntimos. En los últimos quince días del mes de Octubre se celebrarán en la audiencia territorial de Valladolid exámenes para aspirantes a procuradores. En Tolosa, al ver que se ahogaba uno de los varios niños que se estaban bañando en el río, se arrojó al agua para salvarle un monocho de once años. El primero salió del río con vida, mas el heroico salvador pereció ahogado. Noticias de la alta montaña de Cataluña, dan cuenta de que ha llovido en abundancia, pero en el llano persiste la sequía que tanto perjudica los cosechas y aoruna a los pueblos. Hoy se celebrará en el teatro de Novedades de Burjasot-Godella la inauguración de la temporada de verano, poniéndose en escena el precio zarzuela "El Milagro de la Virgen", en cuya ejecución tomarán parte las Sras. Nalbert y Miguel y señoras Martí, y los Sres. Martí y Miquel y señoras Querau y otros. La agradable temperatura que se disfruta en dicho coliseo, y lo aceptable de la compañía, hace esperar que sea durante la temporada actual el punto de reunión de las colonias de ambos pueblos. En el expreso de Barcelona salieron ayer tarde la familia de D. Federico Cuañat y la señora viuda de Vallterra. Ayer se presentó a las autoridades militares el segundo teniente de infantería regresado de Filipinas D. Juan Ruiz Alarcón. Ha obtenido la pensión anual de 182,50 pesetas el padre del soldado fallecido en Cuba Juan Quirós.

NOTICIAS LOCALES

Llamamos vivamente la atención de la autoridad acerca de lo que está ocurriendo en una plaza tan pública y de tanto tránsito como la de las Yerbos. Todas las mañanas se sitúan en ella dos ó tres sacomuelas, el uno acompañado de una charanga que *amenta* el acto y desespere a los vecinos. La gente se agolpa irrumpiendo el paso y coreando con aplausos y gritos los insusos que se dirigen los vendedores, y ayer mismo, sin ir más lejos, se arrojó un escudador monumental porque uno de ellos, para atraerse la gente, principió a tirar dinero. No es justo que a los vecinos se les interrumpa la entrada a sus casas, máxime siendo así todos industriales que dependen considerablemente con que la gente se les estacione ante los escaparates y puertas y que no puedan trabajar los que se dedican al trabajo intelectual, por los gritos y escándalos que continuamente les molestan. En otro país donde se tuviese verdadero criterio de lo que son los derechos de los ciudadanos, acabarían pronto estas juergas mercantiles. Aquí veremos si hay quien tome medidas oportunas para cortar estos abusos. La comisión organizadora del Congreso Vitiícola de San Sadurn de Noya,

PARA MAÑANA

SANTOS DEL DIA.—LA ASUNCION DE LA SANTISIMA VIRGEN. Carta.—A las cinco, en la parroquial iglesia de Santo Tomás. P. P. Basílica Catedral.—A las nueve se trasladará a este templo la imagen de la Santísima Virgen con un niño en brazos, en un carro tirado por un buey. Serán las diez y media. Misa conventual y exposición de S. D. M. de la Virgen. El Real Colegio de Corpus Christi e Iglesias parroquiales a las horas de costumbre, será la Misa conventual y a las once y hora de nona. CAJARIOS PUBLICOS.—El Santo Rosario y Via Crucis que se celebrará mañana a las diez de la tarde, será en sufragio del alma de D. Ramón Martí. CONVENTO DE RELIGIOSAS DEL PIE DE LA CRUZ.—A las diez y media fiesta con sermon y música, por una señora devota. CONVENTO DE PE. CARMELITAS.—La V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen y Santa Teresa de Jesús, celebrará su ejercicio mensual. Por la mañana a las siete y media misa de Comunión general y por la tarde a las cinco y media el ejercicio de consumo, tanto los terciarios como los cofrades pueden ganar indulgencia plenaria asistiendo a la procesion. IGLESIA DEL CONVENTO DE LA PRIDAD Y SAN JAMES.—La V. O. T. de San Francisco de Asis y Cotruada del Cordón celebrará por la mañana a las siete y media misa de Comunión y por la tarde a las cuatro y media ejercicio con sermon a cargo de un P. Franciscano.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Durante el día de ayer entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes:

En el mismo tren marcharon el

LIBROS DE MA...

Todo anuncio paga 1... NUMERO SU... RES... DE LA... Servicios por... de la primera... de la segunda... de la tercera... En la cuarta... Rebaja a los señores... Remiades y envelopes... NOTAS.—El que... de al Balam... Se sirven banquetes... En la secret... nómica de la fábr... día 27 del actual... tración de 800 kts... carros de arena... bos de algodón; 1... 1.000 carros de... mos de arroz; 5.0... quel; 2.000 quin... refractarios; 20.0... tales métricos de... idem de plomo en... mos de puntas de... papel de imprenta... gramos de sebo en... robe, y 100 quin... galapagos. El pliego de e... proposicion se ha... fabrica. En el mata... muertas ayer par... cion, las siguientes... ras 1; cerdos 0... ras 46; cabritos 0... Consumos.— 13 de Agosto de 18... Fielto del Mar, 463... Id. de Cuarte, 463... 1.262,94 id.—Id. de... Id. del Mar, 1.49... 69,23 id.—Id. de... Id. del Ferrocarril... Vicente, 390,27 id... Id.—Id. de Arag... Grao, 000,00 id.—... Mar, 000,00 id.—... Idem de la Admi... tal, pesetas 6.475...

ANUNCIOS
Prestar. Cents
Teléfono para 16 céntimos de peseta
Ley 14 de Octubre 1896
De la primera plana, línea. 1
De la segunda id. id. 40
De la tercera id. id. 50
De la cuarta id. id. 60
De la quinta id. id. 66
Relato y esquelas mortuorias a precios convencionales
PAGO ADELANTADO
NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

RESTAURANT DE LAS ARENAS

Servicios por reuniones y cubiertas de 5, 4 y 5 pesetas
Cubiertos del día de 950 pesetas.
El restaurant está abierto al público desde la llegada del primer pan de la mañana hasta las once de la noche.

NOTAS.—El que tome cubierto tendrá gratis la entrada al balneario.
Se sirven banquetes, almuerzos, comidas y cenas por encargo.

Libros de Manuel Polo y Peyrolón

Catedrático del Instituto de Valencia
Apología científica de la fe cristiana
Costumbres populares de la sierra de Albarracín
Hojas de mi cartera de Viajero

Rocetos de brocha gorda
Seis novelas cortas
Sacramento y matrimonio
Danzas académicas
Vida de León XIII
Páginas edificantes
Quien mal anda...
Pepinillos en vinagre
Manojito de cuentas
Solita

De venta en todas las librerías católicas, y el autor permite a suelta de correo.

En la secretaría de la Junta económica de la fábrica de Trubia se celebrará el día 27 del actual la subasta para la construcción de 800 kilogramos de aluminio, 1.000 carros de arena de río, 8.000 kilogramos de carbón de algodón, 1.000 kilogramos de cáñamo, 1.000 carros de caña viva, 1.000 kilogramos de estopa, 5.000 kilogramos de ferrocemento, 2.000 quintales métricos de ladrillos refractarios, 20.000 id. comunes, 3.000 quintales métricos de mineral de campanil, 100 idem de plomo en lingotes, 12.000 kilogramos de puntas de París, 300 kilogramos de papel de imprenta, 6 planchas, 208 kilogramos de sebo en pan, 1.000 traviesas de roble, y 100 quintales métricos de zinc en galapagos.

El pliego de condiciones y modelo de proposición se halla de manifiesto en dicha fábrica.

En el matadero general fueron muertas ayer para el consumo de la población, las siguientes reses: vacunas 3; terneras 1; cerdos 00; machos cabrios 0; carneros 46; cabritos 0.—Total, 50.

Consumos.—Recaudación del día 13 de Agosto de 1897.

Fielato del Matadero, 312'46 pesetas.—Id. de Cuarte, 462'06 id.—Id. de San José, 1.232'94 id.—Id. de Serranos, 1.558'88 id.—Id. del Mar, 1.497'53 id.—Id. de Ruzafa, 673 id.—Id. de San Pablo, 340'68 id.—Id. del Ferrocarril, 155'30 id.—Id. de San Vicente, 399'27 id.—Id. de Jesús, 144'08 id.—Id. de Aragón, 249'90 id.—Id. del Oro, 000'00 id.—Id. de Pueblo Nuevo del Mar, 000'00 id.—Id. de Campanar, 000'00 id.—Idem de la Administración, 50'27 id.—Total, pesetas 6.479'58.

TRIBUNALES

Ante la Sala de vacaciones de la Audiencia se verificó ayer mañana la vista de la causa formada por el juzgado de Liria contra Marcelino Zanón Garulla, de 14 años de edad, quien estando examinando una escopeta en compañía de otro muchacho llamado Rafael Cuevas, tuvo la desgracia de que se le dispararan los dos tiros, produciéndose a este último varias lesiones en diferentes partes del cuerpo, algunas de ellas de gravedad.

El ministerio público, representado por el Sr. Berzal, solicitó, en vista de que el procesado no tenía la suficiente edad para sufrir condena, se le impusiera la multa de 125 pesetas, por entender que el hecho era constitutivo de un delito de lesiones graves por imprudencia.

La defensa estaba encomendada al letrado Sr. Gil y Morla.

SUCESOS

Mordeduras

Ayer fueron asistidos en la casa de Socorro del paseo de la Glorieta, los siguientes: Eusebio Ibáñez Sánchez, de 34 años de edad, que presentaba varias mordeduras de perro en la mano derecha.

Ramón Díez, de 12 años de edad, de mordedura de perro en la pierna derecha.

Accidentes

En los dispensarios médicos de esta ciudad se registraron ayer los siguientes: María Magdalena Rosalía, de 40 años de edad, de un esguince en la articulación tibio-peronea-tarsiana derecha.

Enriqueta Hernández, de 9 años de edad, de varias heridas en la rodilla izquierda.

Salvador Pomares Iborra, de 33 años de edad, de una herida incisa en la región frontal izquierda.

Manuel Cañete, de 52 años de edad, que a consecuencia de una caída presentaba la fractura simple y completa en la extremidad inferior del radio izquierdo.

Manuel Carreira, de 69 años de edad, de una herida en la mano izquierda.

Juan Ballester, de 15 años de edad, de una contusión en la pierna derecha.

Bautista Lloréns, de 53 años de edad, de una herida contusa en la cabeza.

Manuel Peris, de 15 años, de una herida incisa en la mano izquierda.

F. N., de 14 años de edad, de un esguince en la mano derecha.

Presentado

José Vicente (a) Botero, se ha presentado al juzgado de Chelva, confesándose autor del crimen cometido el 5 de Mayo último en la persona de Joaquín Izquierdo.

Atropellos

José Albíech Climent, que a consecuencia de haber sido atropellado por un oba-

lo, fué curado en el dispensario médico de la Glorieta por el facultativo de guardia, apreciándole una contusión de segundo grado en el borde externo del pie izquierdo. También fué asistida en el mismo establecimiento una niña de cuatro años de edad, llamada Adela Eixores Regues, que en la calle de Cirilo Amorós fué ayer mañana volteada por una vaca, ocasionándole varias escoriaciones en el cuerpo. Pronósticos leves.

Detenido

Ha sido puesto a disposición del señor Gobernador civil de la provincia, por el inspector de las poblaciones marítimas señor Illueca, un individuo que persiguió de día y de noche con gran insistencia nuestros planetas.

Se ignora su nombre y procedencia.

ESPECTACULOS

TEATRO DE PIZARRO.—14 de abono.—La Ciudad del porvenir desde Valencia al Sol.—Los chicos (estreno).—La viejecita.—A las nueve.

JAI-AL-LAL.—Hoy a las cinco de la tarde gran partido de pelota por los jugadores Quisquilas y Oligorta, blancos, contra Quiquito y Espartaco, azules.

Después del partido se jugarán unas quinielas.

DEL EXTRANJERO

Madrid 12, 5 t.
Paris.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 61'81.

8 por 100 francés, 105'20.
Londres.—Exterior español, 61'87.

Varlas noticias

San Sebastián.—Ha fallecido en esta capital la institutriz del rey y de sus augustas hermanas, y distinguida escritora francesa Srta. Ana de Menassand.

Han llegado a ésta algunos agentes de la policía secreta de Italia.

La reina regente ha firmado el anuncio real decreto haciendo extensivas a todas las provincias del territorio las disposiciones de la vigente ley de represión del anarquismo.

Congreso

Berna.—El día 23 inaugurará sus sesiones en Zurich el Congreso internacional para la protección obrera.

Han anunciado ya que concurrirán al mismo más de cuarenta representantes de Alemania, Italia, Francia, Holanda y España.

Ataque a una caravana

Tánger.—Una caravana que se dirigía a Taiffa ha sido saqueada en el camino. Varios ingleses que formaban parte de la misma han dado cuenta del hecho al cónsul de su nación, el cual se ha dirigido en queja al gobierno marroquí.

Sufragios por Cánovas

Lisboa.—La colonia española en esta capital dispondrá la celebración de solemnes honras fúnebres por el alma del Sr. Cánovas del Castillo.

El desafío de un príncipe!

Paris.—El conde Leontief y el Sr. Mourichon testigos del príncipe de Orleans celebrarán mañana una entrevista con los designados por el general italiano Albertone.

Parece que el duque de Orleans ha recibido un telegrama de un alto personaje de Italia reclamando la prioridad para batirse con él.

Pésame

Bruselas.—La conferencia parlamentaria de la paz ha acordado, un mensaje de pésame que habrá de dirigirse al gobierno español con motivo del horrible asesinato del Sr. Cánovas del Castillo.

También se ha acordado entre aplausos un voto de gracias al español Sr. Marcoartú con motivo del premio de cinco mil francos concedido por el mismo.

Condescendencia inglesa

Londres 12.—El periódico "Daily Telegraph" dice haber sido autorizado el meeting de anarquistas españoles que habra de celebrarse en Trafalgar Square el día 22 del mes corriente.

Nuestro amigo Sherman

Nueva York.—Tiene por seguro que el secretario de Estado Sr. Sherman obtendrá una licencia ilimitada.

Uno de Chafarinas

Paris 12.—El filibustero español Planas ha salido en la mañana de hoy con dirección a Calais, en cuyo puerto embarcó para Inglaterra.

Le acompañan dos agentes de la policía francesa.

ULTIMA HORA

Conferencia Telefónica

Agencia Fabra

INFORMACION BURSATIL

4 por 100 interior. 64'40
4 por 100 amortizable. 72'00
4 por 100 exterior. 80'50
Cubas del 86. 96'30
Cubas del 90. 79'70
Cédulas 5 por 100. 03'00
Cédulas 4 por 100. 09'00
Banco de España. 00'00
Tabacos. 31'10
Cambios de París sobre Londres. 33'00
Cambios de París. 61'68
Exterior (Bolsa de París). 61'68
Obligaciones de Adunans. 97'25
Precio del oro en la República Argentina. 190'10

De Filipinas

Se ha recibido de Manila un cablegrama oficial que confirma la noticia de los desagradables sucesos ocurridos en Pampanga.

Capilla ardiente

Por la capilla ardiente donde está el cadáver del Cardenal Monescillo, al que han velado sacerdotes y hermanos de la Caridad, ha desfilado todo el pueblo de Toledo y gran número de forasteros que han acudido de los pueblos comarcanos.

También le han visitado los huérfanos de militares del colegio de Aranjuez que han llegado a esta capital.

El cadáver del insigne Primado, que está perfectamente embalsamado, más bien parece que está dormido que muerto, y se encuentra depositado en hermoso féretro de palosanto.

De Roma y de otras partes del mundo católico se han recibido sentidos telegramas de pésame.

De Roma

El embajador de España en el Vaticano, ha telegrafado al gobierno asegurando que a Su Santidad el Papa impresionó profundamente el asesinato perpetrado en la persona del Sr. Cánovas.

Dice que León XIII no puede hablar del asunto sin afectarse.

Augurios

La prensa, al ocuparse del giro que podrá tomar la política en España, dice que lo único probable es que suba al poder el Sr. Sagasta, añadiendo que lo que realmente deben llamarse restos del partido conservador, es imposible que continúen en la gobernación del Estado.

Varias

El gobierno ha recibido hoy telegramas de protesta por el asesinato de Cánovas de los gobiernos de Inglaterra e Italia.

Desmientese el rumor de que la regente regresaría a Madrid un día de estos.

De todos modos la jornada este año será más breve.

Nueva York

Telegrafían de los Estados Unidos diciendo que en aquella nación el gobierno está resuelto a no permitir la entrada de los anarquistas y a expulsar a los que actualmente residen allí y sean descubiertos por la policía norteamericana.

La dimisión del gobierno

En breve saldrá para San Sebastián el presidente interino del Consejo de ministros general Azcárraga.

Ha asegurado que presentará a la regente para facilitar las prerrogativas que la constitución le concede, las dimisiones de todos los actuales ministros.

Cuando se hayan de presentar las dimisiones se acordará en Consejo de ministros.

A Vergara

Ha salido de San Sebastián para Vergara el presidente del consejo de guerra que entiende en la causa que se sigue al asesino de Cánovas.

Ha sido nombrado defensor de Angiolillo, el teniente de artillería D. Tomás Coira.

Se han colocado centinelas en las calles que dan a la cárcel donde está Angiolillo y en los patios del edificio.

Rumores

Se dice si el general Weyler ha pedido su regreso a la Península, fundándose en motivos de salud.

Decreto

La regente ha firmado el decreto autorizando la distribución de 34 millones y medio de pesetas a cuenta del crédito extraordinario destinado a atenciones de Guerra y Marina y subvención a las compañías ferroviarias.

La "Gaceta"

Mañana publicará la Gaceta una circular de la fiscalía del Tribunal Supremo prohibiendo la publicación en la prensa de minuciosos detalles referentes al asesinato del Sr. Cánovas, y recordará la circular del Sr. Maura prohibiendo la entrada a ver al reo cuando éste sea puesto en capilla.

Por Telégrafo y Teléfono

Sentimiento de D. Carlos por la muerte del Cardenal Monescillo Madrid 14, 12'40 n.

El Correo Español, órgano del partido carlista, publica un sentido telegrama de Lucrecia diciendo la parte vixiviana que don Carlos toma por la muerte del Emmo. Cardenal Monescillo.

La minoría carlista en Madrid

Los únicos miembros de la minoría carlista que se encuentran en estos momentos en Madrid, son el Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo, como senador, y como diputados los Sres. Mella, Zubizarreta y el marqués de Tamari.

El resto de los senadores y diputados se encuentran fuera de Madrid veraneando.

Viaje del Nuncio de S. S.

Madrid 14, 1'15 m.
Procedente de Córdoba, en donde se hizo una despedida cariñosa al Excmo. Sr. Nuncio de S. S., ha llegado a Gibraltar, siendo acompañado por las autoridades españolas hasta la línea.

El asesino de Cánovas

Madrid 14, 1'40 m.
Según noticias recibidas de Vergara, dicen que el reo Angiolillo continúa rigurosamente incomunicado.

Créese con visos de verosimilitud, que será ajusticiado el martes ó el miércoles de la semana próxima.

Los padres dominicos de Mondragón le han visitado varias veces, llevándole libros religiosos y morales, sin haber conseguido hasta ahora su conversión.

Ha dicho con un desparpajo que repugna, que sienta ya de antemano la lata religiosa que se le espera.

En cambio, se queja de que no le visiten los periodistas, y en vez de los libros morales que rechaza, pide le lleven periódicos, probando de la suerte que además del deseo de saber que se dice de él, busca con el propósito de saber que no es un vulgar asesino, sino que al contrario, al matar a Cánovas ha realizado un gran bien que la humanidad debiera agradecerle.

Muéstrase hasta hoy fuerte y por demás sinico.

El entierro del Sr. Cánovas

A las cuatro de la tarde ha comenzado a desfilarse por la Castellana, donde al efecto se ha cortado el ramaje de algunos árboles, la fúnebre comitiva que ha acompañado al cadáver a la Sacramental de San Isidro, pasando por las calles de Recoletos, plaza de Madrid, Alcalá, Puerta del Sol, Mayor y Puerta de la Vega, donde se verificará el desfile de las tropas que han cubierto la orrera, y que después de presentar armas, batir marchas y saludar las banderas y estandartes cuando pasa el féretro, cierra fila y forma columna de sección continuando en la escolta de la comitiva.

Cubrían la carrera los regimientos de caballería de Lusitania, Pavia y María Cristina; dos baterías del ligero de artillería, y los regimientos 10 y 14 montados; los de infantería de San Fernando, Zaragoza, segundo de Zapadores y el batallón de ferrocarriles; los de Cuenca, Asturias, León, Covadonga, Canarias, Wad Rás y los batallones de cazadores de Ciudad Rodrigo y Manila.

Abria la marcha de la comitiva una sección de la Guardia civil de a caballo, siguiendo cuatro piezas de artillería montada y el batallón de Saboya, los asilados de los establecimientos benéficos, las cofradías y sacramentales con los cleros parroquiales, mangas y estandartes, el clero de la Concepción en lugar preferente como parroquia del finado; arzones de artillería repletos de coronas, cinco laudeux con las de la regente y otras, y la carroza con el féretro tirada por ocho caballos, rodeada por dos hileras de alabarderos, dependientes de los ministerios y criados del Sr. Cánovas con hachas encendidas.

Se guían a la carroza las numerosas comisiones que han venido de provincias, los generales y jefes del ejército y armada, el ayuntamiento de Madrid, la diputación, tribunales de la Rota, de las órdenes militares, de Cuentas del Reino, Consultivo de Guerra, Consejo Supremo de Guerra y Marina, Tribunal Supremo, Consejo de Estado, diputados a Cortes, senadores, altas corporaciones y Reales Academias.

Presidían el duelo el gobierno, el señor duque de Sotomayor representando a la regente, el Sr. Sagasta y los señores duque de Arion, Cánovas, Vallejo y Cánovas Varona, en representación de la familia, como sobrinos del finado, seguidos del cuerpo de alabarderos, escolta real, regimiento de husares de la Princesa, carruajes del finado, de orden y particulares en considerable número.

Pasan de 10.000 los que han formado la fúnebre comitiva, sin contar las tropas.

Ya ocurrido, se han hecho las salvas de ordenanza y el desfile.

Llegado el cadáver a la Sacramental de San Isidro, se han entonado respuestas, y la caja mortuoria ha sido depositada provisionalmente en el panteón preparado al efecto.

En el acto de recibir cristiana sepultura el cadáver del Sr. Cánovas, todos los que se encontraban se han descubierto respetuosamente.

El Sr. Sagasta se ha mostrado afectadísimo, y ha tomado un carruaje terminado el acto, que le ha conducido a la estación, donde ha tomado el tren para Avila.

Las calles de Madrid estaban materialmente llenas de curiosos.

Algunos centros y sociedades ostentaban colgaduras negras.

El Cirulo Francés tenía a media hasta y enlazadas las banderas española y francesa.

Doña Joaquina de Osma

Cuando se han llevado de la Huerta los restos del Sr. Cánovas, su viuda, profundamente emocionada, ha dicho:

"Perdono al asesino de mi esposo de todo corazón, porque de todo corazón le amaba, y comprendo que este sentimiento de clemencia ha de valer mucho al alma de mi querido esposo."

Funerales

En Londres se han celebrado solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del Sr. Cánovas.

Ha oficiado el prior de los Carmelitas y han asistido al acto el embajador y personal de la embajada, de frac y guante negro, y una parte de la colonia española.

Conferencia importante

Ha conferenciado con el señor ministro de la Guerra el Sr. Pidal.

A esta entrevista, que ha durado más de una hora, se le atribuye excepcional importancia.

A pesar de guardarse absoluta reserva respecto a lo que han tratado estos prohombres liberales, se dice si el presidente del Congreso ha ofrecido al general Azcárraga formar ministerio entre sus amigos caso de que se considerara útil a la patria.

En los círculos políticos, sin embargo, se asegura que por ahora no conveniría que fuese el Sr. Pidal el encargado de dirigir los destinos del país.

Regio tributo a Monescillo

Telegrafían de Lucerna dando cuenta de que en aquella catedral se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso del alma del ilustre Cardenal Monescillo, osteados por los Sres. Duques de Madrid.

Han acudido al templo el R... y la R... con sus correspondientes séquitos.

La catedral estaba llena de fieles.

La silla de Toledo

Continúan con insistencia los rumores de que será nombrado Primado de las Españas el Emmo. Sr. Cardenal Cascajares.

A otro entierro

Además del ministro de Gracia y Justicia Sr. Conde de Tejada de Valdoviera, irán a Toledo con objeto de asistir al entierro del Cardenal Monescillo, el Sr. Mella, el general Sr. Duque de Ahumada y los diputados y senadores por Toledo y su provincia.

Méeting socialista

Dicen de San Sebastián que en una población inmediata, se ha celebrado un meeting socialista en el que han tomado parte Pablo Iglesias y otros caracterizados compañeros.

Los discursos han sido de tonos violentos, si bien todos se han mostrado enemigos de los procedimientos violentos.

Han hecho también mención de la disgregación de los congojales socialistas del Ayuntamiento de Buzo.

Anarquistas españoles en Francia

Madrid 14, 2'50 m.
Dicen de Perpiñán, que a consecuencia del asesinato de Cánovas, han llegado a di-

El Cardenal Monescillo

Madrid 14, 2'40 m.
Para representar al partido tradicionalista y a El Correo Español en el entierro del Cardenal Monescillo, asistirán el señor marqués de Cerralbo el diputado por Estella Sr. Mella y el distinguido periodista señor Bolaños (Eneas).

En el palacio del Primado se reciben infinidad de sentidísimos telegramas y mensajes.

La diputación provincial de Madrid también estará representada por una comisión que el cadáver será sepultado en la capilla de la Virgen del Sagrado, junto a la cripta en donde descansan los restos del padre Cirilo.

A los pobres se repartirán paños y abundantes limosnas, según la voluntad expresada del finado.

El ayuntamiento de Toledo se propone celebrar solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del gran Cardenal.

Rumor desmentido

Madrid 14, 4'10 m.
Durante las primeras horas de la noche circuló con mucha insistencia el rumor de que el general Primo de Rivera, gobernador general de Filipinas, había sufrido un accidente en Manila.

Dicho rumor ha sido desmentido categóricamente por las autoridades por ser completamente inexacto.

Honores al Primado

Madrid 14, 4'30 m.
La Gaceta publica el decreto concediendo los honores de capitán general al cadáver del Cardenal Monescillo.

De viaje

Ha salido para San Sebastián el general Martínez Campos.

El lunes lo hará Romero Robledo. Y el general Azcárraga no lo hará hasta mediados de la semana próxima.

El orden público

Madrid, 14, 4'50 m.
Han circulado rumores de posibles alteraciones del orden público.

El gobierno los desmiente en absoluto.

Bolsa de Valencia

CAMBIOS OFICIALES
COTIZACION del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al 13 de Agosto 1897.

UNION MONETARIA LATINA
Paris 8 dias vista 00'00.
Paris a la vista, 31'00.
Paris cheque a librar, 00'00.

OTRAS PLAZAS EXTRANJERAS
Londres a 8 dias vista, 00'00.
Londres a la vista, 32'92.

FONDOS PUBLICOS
Deuda perpetua al 4 por 100 interior, 64'35 dinero 64'50 p.

Deuda perpetua al 4 por 100 exterior, 80'60 dinero 80'75 p.

Deuda amortizable al 4 por 100, 79'25 dinero; 78'75 papel.

Billetes Hipotecarios de Cuba 1886, 96'60 dinero; 00'00 p.

Billetes Hipotecarios de Cuba 1890, 79'75 dinero, 00'00 p.

Obligaciones Hipotecarias de Filipinas, 96'00 dinero, 00'00 p.

Obligaciones del Tesoro sobre Adunans, 97'00 dinero 00'00 p.

Obligaciones provinciales, Carreteras 102'00 dinero 00'0

Venta

De una mesa colisa con tres tablas para comedor y una cocina económica.

Casa en Torrente

Se vende uno de 20.000 palmos cuadrados, en la parte más sana y pintoresca de dicha villa.



CERA PURA ABEJAS

Gran surtido en ceras y hechas de todos tamaños, elaboración completa en cera rizada, breñada, etc. y grumos.

LIBRERIA DE MATIAS REAL

Corregería, 20, esquina á la de Juristas. Objetos de escritorio, material para escuelas y colegios; libros religiosos y morales, y estampas de todas clases.

LA SENERA

Pañería y Sastrería de Zafra y Elmont. BAJADA DE SAN FRANCISCO, NUM. 1. Buen surtido en géneros para trajes desde 20 á 160 pesetas.

PABLO BELTRAN

Paz, 6, frente al café EL SIGLO

Trajes Dril, por 7 pesetas corte. Trajes lana, desde 8 pesetas corte. Batistas, 3 pesetas corte vestido.

NEVA FABRICA DE

BUJÍAS

de todas clases en blanco y colores CABALLEROS, 23, VALENCIA. Venta por mayor y menor

AGUA DEL CANADA

Para teñir el cabello y la barba

Esta inocente composición, de fácil uso, presta importantísimos servicios y satisface los deseos de las personas más delicadas. No deja el cabello untoso ni mancha las almohadas.

Precio, 12 reales.

De venta en las farmacias del Dr. Costa é hijo. SOBERERÍA, 6 Y SAN VICENTE, 149.—VALENCIA

Tienda de la Virgen de los Desamparados

Gran liquidación de todos los géneros de esta casa.

2000 PAÑUELOS DE MANILA y CRESPO 2000. 1000 Mantillas blanca é imitación 1000. Gran surtido en sedas negras y de colores para vestidos desde 6 rs. vara.

TODO A MITAD DE PRECIO

Pasaje Monistol, 1 esquina á la Plaza del Conde Casal

Gran Fábrica de

Cervezas, Gaseosas y hielo

de ADRIÁN CAYOL

Ribera 6 y 8, Teléfono núm. 127. VALENCIA

Pídase el Boch-Cayol

MAGNESIA DOBLE Y EPERVECENTE AL ANIS DE SANCHEZ

Excelente remedio de gran utilidad para toda persona que sufre desarreglos en las funciones digestivas. Por sus virtudes atemperantes, refrescantes y diuréticas, se recomienda eficazmente como preservativo de las enfermedades eruptivas y especialmente de la viruela (Pigota).

TREN DE PLANCHADO

Confección de camisas y calzoncillos de MANUEL RIOS. Calle de Murillo, 21, bajo.

Se recogen y devuelven á domicilio semanalmente los encargos para lavar y planchar.

PAPELERIA

Y ARTICULOS DE ESCRITORIO DE FORMENTIN PICO Y COMPANIA

Calle del Mar, 57, letra A.—VALENCIA. Trabajos de Imprenta y Litografía.—Gran surtido en objetos para dibujo.—Soleras y papeles tintos, especialidad Papel de Fantasía y Tarjetas Felicitación.

Estatuas en barro cocido

Se vende una colección de estatuas, de varios tamaños, propias para salón ó jardín y algunos de carácter religioso para oratorio ó iglesia etc. Plaza de la Olivereta, N.º 3, interior.

CRISTALERIA

DE RICARDO MONSERAT

Construcción y reparación de toda clase de persianas. 10, calle Alta, 10. VALENCIA

TALLER DE LAPIDAS

DE EMILIO JULIA. Calle Avellanar, 4 y 6. VALENCIA

Talleres de Escultura religiosa

Altares y todo lo referente á construcción de iglesia. Dorado, decoración y restauración de JOSÉ GERIQUE Y CHUST. Calle de Caballeros, núm. 10, 12, y 14. VALENCIA

EL AGUILA VERANO DE 1897

E, Calle de la Paz, E, — Casa fundada en 1850

Table with 2 columns: Item name and Price. Includes Americanas alpaca, Cazadoras, Guardapolvos, Chalecos, Pantalones, Chalecos lana, Togas, Fracs, Sacos.

Table with 2 columns: Item name and Price. Includes Americanas lanilla, Trajes completos, Mantas para viaje, Trajes americana, Pantalones cortos, Trajes de dril.

PRECIO FIJO.—Todos los géneros y prendas que se exponen en estos Almacenes llevan los precios marcados en las respectivas etiquetas.

Table with 2 columns: Item name and Price. Includes Americanas lanilla, Trajes completos, Mantas para viaje, Trajes americana, Pantalones cortos, Trajes de dril.

Table with 2 columns: Item name and Price. Includes Americanas lanilla, Trajes completos, Mantas para viaje, Trajes americana, Pantalones cortos, Trajes de dril.

CONFECCIÓN ESMERADA Y ECONOMIA.—Gran surtido de novedades para la medida en géneros nacionales y extranjeros.

Hallazgo de un verdadero tesoro!!

Entre varios manuscritos del célebre Abate Rizo di Napoli, que como es sabido dedicó la mayor parte de su vida á la ciencia de curar, háse encontrado la fórmula de las PILDORAS AZUCARADAS, que el propiamente á casi todos los enfermos, y que una vez muerto dicho Abate, tanto se buscó inútilmente.

Farmacia de Cañizares, Calle de Caballeros, 63, y Plaza del Esparto, 1, Valencia

ESQUELAS MORTUORIAS

En la administración de este periódico se reciben desde las ocho de la mañana hasta las once de la noche para primera plana y hasta las tres de la madrugada para segunda y tercera.

Precios reducidos.

Pago adelantado

EL REGIONAL Organo de la Comunión Tradicionalista

DIARIO DE LA MAÑANA

Teléfono núm. 724

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Valencia Grao y Cabanal, Provincia de Valencia, Resto de España, Naciones convenidas y Antillas Españolas, Portugal, En los demás países.

Table with 2 columns: Duration and Price. Includes MES, TRIMESTRE, Pesetas. Includes 1'25, 1'50, 0'00, 0'00, 0'00, 0'00.

ANUNCIOS

Todo anuncio paga 10 céntimos de pesetas (Ley 14 de Octubre de 1896). En primera plana, línea... 1'00. Entera segunda id id... 50. En tercera id id... 40. En cuarta id id... 05.

25 ejemplares 75 cts.

Redacción, Administración e Imprenta: Calle del Mar, número 111.